

Cuba por la enseñanza religiosa

1.—El Episcopado cubano en un Memorial expone a la Asamblea Constituyente entre los «puntos trascendentales» que desea ver sancionados en la nueva Constituyente, el siguiente:

«Nos impulsan a hacer esta petición razones y motivos de todo género: y podemos declarar y declaramos enfáticamente que no nos mueven impulsos ni apasionamientos sectarios de ninguna clase. Nos estamos dirigiendo a los Delegados de la Asamblea Constituyente, en una hora de grave trascendencia para el país y queremos cumplir con un cargo de conciencia con miras al interés general y no a los particulares de ningún credo o sistema filosófico.

El derecho del Estado a fundar y mantener establecimientos escolares debe circunscribirse y mantenerse dentro de sus límites específicos que le reconocen el Derecho; y en este caso, como lo reconocen todos los mejores tratadistas, su función es subsidiaria y su misión la de ayudar al interés primario que es de los padres. Y en esto precisamente nos basamos para pedir que se establezca la enseñanza religiosa en las escuelas fundadas y dirigidas por el Estado.

El pueblo cubano, a Dios gracias, no es un pueblo de ateos y descreídos, y desde su fundación ha demostrado ser profundamente religioso en su inmensa mayoría, tanto por tradición como por convencimiento propio, y aun aquellos que no profesan prácticamente la religión católica demuestran sus simpatías hacia ella y quieren que sus hijos se bauticen por lo católico. Ahora bien, la legislación de un Estado que profesa, como el nuestro, principios democráticos, no puede desoír el clamor popular y mucho menos contradecirlo, al contrario, debe respetarlo y acatarlo. Y al efectuarlo, no sólo corresponde a un ansia nobilísima y sanciona un legítimo derecho, sino que devuelve a la enseñanza su verdadero carácter, que es el de preparar los hombres probos y virtuosos que son la garantía del bienestar y del progreso del país, porque «sólo la virtudes producen en los pueblos un bienestar constante y serio», según frase de Martí.

«Las estadísticas demuestran, dice Malcolm Hatfield, Juez de un tribunal de menores, con larga experiencia, que la mayoría de los cuatro millones de criminales de los Estados Unidos, no conocen los rudimentos de la religión» (Children in court, p. 69, New York, 1938). Los Constituyentes no pueden desoír la voz de quienes, por la naturaleza misma de su profesión, saben, mejor que nadie, cuáles son los verdaderos factores de la descomposición moral de los pueblos.

Siendo esto así, no podemos ni debemos seguir con ese indiferentismo, con esa perniciosa neutralidad, que no cumple en nuestras escuelas su primordial función educativa si no les proporciona un arma que los expertos en la materia juzgan de primerísima necesidad y que por lo mismo están pidiendo a gritos todos los padres cubanos seriamente interesados en la salvación moral de sus hijos.

Ni puede pensarse de otra manera cuando se considere que, en fin de cuentas, la religión, síntesis de nuestras obligaciones con Dios, es una fuerza que espiritualiza y eleva al hombre, que contrarresta el influjo de la materia que trate de absorberlo, rebajándolo y deprimiéndolo, que impide el predominio de pasiones y de instintos anárquicos; y un Estado indiferente a tales asuntos no puede ciertamente presentarse como modelo de solicitud por el bienestar público.

Una sensacional entrevista de Su Eminencia el Cardenal José Van Roey

Traducimos en este momento del inglés, tomada del gran rotativo católico norteamericano *The Tablet* de fecha 13 de julio de 1940, una sensacional entrevista que tuvo Su Eminencia el Cardenal José Ernesto Van Roey, digno sucesor de Mercier, en la sede primada de Bélgica, con Su Majestad el Rey Leopoldo III.

Muy lejos está el Cardenal Primado del juicio, con que han querido los políticos matar, moralmente, al Rey de los Belgas.

Esta sensacional entrevista saldrá, pues, el jueves próximo.

En torno al mensaje de I. Prieto al Presidente Roosevelt

Un comunicado de la ciudad de México informa que Indalecio Prieto, ex-ministro rojo de la guerra de la extinta República Española, ha enviado un mensaje al Presidente Roosevelt suplicándole use su poderosa influencia en favor de los 200,000 republicanos españoles refugiados en Francia y exima de las restricciones de la Ley de Neutralidad a los barcos norteamericanos que el Comité para Auxiliar a los Republicanos Españoles piensa contratar a fin de trasladarlos a México. Dice que el Comité que él dirige, tiene los medios financieros para realizar esa empresa, y añade que hace esa súplica «en nombre de miles de españoles oprimidos sobre quienes pende la amenaza de la ejecución o de la cárcel...» Apela a la exquisita sensibilidad humana del Presidente Roosevelt y a su profundo espíritu cristiano, cosas ambas que sin duda le incitarán a allanar todas las dificultades «para salvar a miles de seres humanos cuyo único crimen consiste en su amor a la libertad».

Nada tenemos que decir en contra de cuantos esfuerzos realice el funesto ex-ministro rojo para aliviar la situación de esos miles de españoles, muchos de los cuales fueron miserablemente engañados por él, tan antirreligiosos, tan anticristianos y tan traidores a la patria como él.

Y este es el que ahora apela a la «exquisita sensibilidad humana y al profundo sentimiento cristiano» del Presidente Roosevelt! Bueno hubiera sido que hubiera él, que hubieran sus desalmados adláteres en el Gobierno, viles instrumen-

tos de los planes destructores de la infame Rusia contra España, bueno hubiera sido, repetimos, que hubieran manifestado esa exquisita sensibilidad humana y ese profundo sentimiento cristiano para impedir el asesinato de tantos miles de ejemplares sacerdotes, de tantos miles de virtuosos religiosos y de tantos miles de personas, de toda edad, sexo y condición, víctimas de la más cruel barbarie de sus mesnadas rojas desenfundadas que camparon a sus anchas, como fieras rabiosas, sin Dios, sin ley y sin freno alguno.

Pero ¿cómo iban a manifestar esa exquisita sensibilidad humana y ese profundo espíritu cristiano que ahora invocan del Presidente Roosevelt, si no lo tenían?

Ni siquiera al abogar este coexpoliador del oro nacional por los republicanos españoles demuestra espíritu alguno cristiano, pues, quizá sin darse cuenta, los presenta como criminales al decir que «sobre ellos pende la amenaza de la ejecución y de la cárcel».

Pero dejemos esto a un lado y digamos que de ser así, señal clara es que esos Republicanos españoles son responsables de crímenes que caen bajo el peso de la ley. Pues repetidas veces ha declarado el generalísimo Franco, y lo ha comprobado con los hechos, que todos los que pelearon en el bando rojo y huyeron al extranjero, pueden volver libremente a España en la seguridad de que no tendrán que temer represalias o castigos de ninguna clase por el mero hecho de

Pasa a la Página Cuatro

Crónica de sociedad

Agradecimiento

Arturo Romero C. y Etilma de Romero, Carlos Romero S., señora e hija, demuestran su más profundo agradecimiento a la estimable familia doliente, a Jefes y miembros del Magisterio Nacional, a las asociaciones, a las personas que por la prensa y por radio hicieron cálida defensa, y a todas las que tan bondadosamente prestaron sus servicios o que por medio de visitas, telegramas y tarjetas llevaron el consuelo a sus atribulados corazones con motivo del fallecimiento del inolvidable alumno de la Escuela «Juan Rudín.»

Ricardito Carr Quesada

San José, 4 de Agosto de 1940.

TRISTE ANIVERSARIO

El martes va a conmemorarse el 32 aniversario de la muerte de la recordada dama doña Enriqueta Salazar G. de Meza, esposa que fué de nuestro buen amigo el dentista don Rafael Meza.

Con este motivo se celebrará una misa de requiem, en la capilla del Seminario a las 6 a. m.

Renovamos nuestra sincera condolencia a su estimable familia.

Sociales Cartagineses

En Alajuela pasan una temporada las estimables señoritas Isabel Oreamuno y sus hermanas, de la sociedad cartaginesa.

Grata permanencia les deseamos en la linda ciudad del oeste.

—El caballero don Laureano Hernández se encuentra enfermo desde hace va-

rios días. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—En días pasados guardó cama el estimable señor Cura de Concepción de Cartago Dr. don Rafael Vargas Vargas.

Dichosamente su salud ha mejorado bastante en los últimos días; lo que mucho nos alegra saber, LUCTUOSA

Ha dejado de existir la honorable matrona doña Agapita Madrigal de Jiménez, esposa que fué de don José Jiménez Mora.

Alma nobilísima gozó de general simpatía en esta vieja metrópoli, por sus altísimas virtudes, entre las que, como diamante, figuró su caridad.

Sus funerales y entierro constituyeron un verdadero duelo social,

Reciban su esposo y sus hijos nuestra más sincera condolencia.

Acciones de Gracia

Doy infinitas gracias a Sta. Rita de Casia y a San Rafael, por un favor concedido.

Eva Retana de Elizondo, El General

Doy gracias a la Virgen del Perpetuo Socorro por un favor concedido.

Juan Rafael Retana, El General

Doy gracias a la Santísima Trinidad, a Sta. Marta y a la Virgen de los Angeles, por varios favores concedidos.

Juan Rafael Retana, El General

Doy gracias a la Virgen de los Angeles y al Sagrado Corazón de Jesús, por un favor concedido.

Margarita Cordero, El General

Doy gracias a San Antonio, por un favor concedido.

Luis Rivera, El General

Doy gracias a la Virgen de las Piedades, por un favor concedido.

Lidia Quesada de Zúñiga, El General

Por este medio se pone en CONOCIMIENTO de los Sres. padres de familia, encargados ó tutores:

Que es terminantemente prohibido que los niños menores de doce años de edad, anden en las calles de la ciudad después de las veintidós horas (nueve de la noche).

El menor que se encontrare después de la hora indicada sin andar acompañado de sus padres o encargados o de alguna persona mayor de edad, será inmediatamente detenido por la autoridad y conducido a la Dirección General de Policía a donde se hará llamar a sus padres o encargados.

Se aplicarán penas rigurosas, a quienes infrinjan esta disposición.

JOSE RAFAEL PERALTA,
GOBERNADOR DE LA PROVINCIA
SAN JOSÉ

El Barrio Keith contará con una hermosa Iglesia y un Centro Catequístico

TODOS LOS CATOLICOS SINCEROS DEBEN APRESENTARSE PARA LA GRANDIOSA OBRA

Queridos lectores:

El Centro de Acción Católica de la Dolorosa, de acuerdo con el señor Cura de la misma; suplica a todos los buenos católicos se sirvan contribuir y cooperar a la gran obra que se ha acordado llevar a cabo, con el auxilio de Dios y la ayuda de los católicos de buena voluntad.

Señores lectores: hace algunos meses se inauguró en el barrio Keith, un salón para hacer las reuniones de acción católica y, para dar

instrucción religiosa a los niños de ambos sexos, trabajo que ha tomado a su cargo la santa y noble señora catequista doña Carmen de Figueras, en compañía de varias señoras con espíritu de verdaderas misioneras reúnen todos los sábados de dos a tres de la tarde, llueva o no, a 120 niños, de los cuales muchos no sabían ni persignarse. Y no solamente se contentan con la instrucción catequística, sino que ayudadas por la buena voluntad de personas piadosas, después de

Pasa a la Página CUATRO

¿Enseñanza Religiosa Enseñanza Laica?

El Estado y la enseñanza Secundaria

El monopolio de la enseñanza constituye el Estado en lo que se llama *Estado docente*, teoría contraria de todo punto al derecho natural, porque destruye los derechos de los padres de familia en la educación—también al derecho divino positivo y al derecho positivo eclesiástico, como se colige de lo que antes expusimos en el párrafo que trata de los "Derechos de la Iglesia en la Enseñanza," y hasta es contraria a las mismas doctrinas de "libertad para todo y para todos" que es canon del liberalismo moderado.

Por eso el mismo Gobierno provisional de la Revolución en España, en su decreto del 21 de octubre de 1868, decía: "Cuando el Estado monopoliza la enseñanza, sus errores se reputan dogmas: la supresión de la enseñanza pública (oficial) es el ideal a que debemos aproximarnos, haciendo posible su realización, en plazo no lejano." Y en el decreto del 14 de enero de 1869, añadía: "El tradicional monopolio de la enseñanza pública, ha producido en España los tristísimos efectos que todos lamentamos." Esto último se ha dicho en más de una ocasión y hasta en el Congreso Legislativo, en Costa Rica.

Prácticamente, el "monopolio de la enseñanza" del Estado «Docente», en el campo de las ideas, no ha

tenido ni tiene generalmente otro fin en países católicos, que el empeño de arrancar por ese medio violento, las ideas cristianas de la juventud, implantando por fuerza la "enseñanza laica o neutra;" lo que no sería posible hacer en países cristianos, sin tal recurso y existiendo la enseñanza secundaria libre.

Se ha dejado advertir esto, entre nosotros, por la actitud de la prensa sectaria o liberal, al saberse los propósitos del Gobierno, de no ser más empresario de enseñanza, a causa de los ingentes gastos que demanda.

El gran argumento de la prensa ha sido:

Si el Estado suelta el monopolio de la Enseñanza Secundaria, los colegios católicos surgirán por sí mismos. Luego, para que aquellos no surjan, el Estado debe mantener ese monopolio.

Nosotros replicamos con verdadera lástima:

¿Es que el liberalismo costarricense no cuenta con hombres instruidos y pedagogos competentes, que puedan abrir colegios de enseñanza "laica, atea o sectaria" para los hijos de aquellos padres de familia que quieran educarlos en ese temple? o como decía el Inspector de la Enseñanza Pública en Francia, Grobel, que quieran que por la enseñanza laica «se tome el

hijo de un cristiano para entregar después un renegado?»

¿Es que tiene el liberalismo miedo a la competencia en el campo de las ideas educativas?

¿Es que teme su derrota en el campo de la libertad efectiva de la enseñanza, aun cuando damos por supuesto que el Estado—decretada esa libertad—ampare, proteja y subvencione lo mismo y con igual esfuerzo a los colegios católicos, que a los colegios laicos o de francmasones o de discípulos de Budha o de Confucio, si hay quienes intenten establecerlos? Y a nuestra vez preguntamos: ¿Es que tiene razón de existir más esa tiranía inexplicable en un país republicano como el nuestro, en virtud de la cual no se da ninguna garantía a los estudios secundarios del Seminario y del Colegio de Sión, que son institutos católicos, pues que se les niega el derecho de conferir grados o diplomas válidos de dicha enseñanza y que tengan fuerza legal?

Continuará

SUSCRIBASE A
La EPOCA
ayude a este periódico católico

TUBERCULIL
CONTRA LAS AFECCIONES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS
TOS, Resfriados, Bronquitis, Asma, Debilidad Pulmonar

Acción Católica

Nuestro estimado Cura Párroco don Abel Castillo Vega, anunció en la última plática dominical, que muy pronto procederá a la organización de la Acción Católica en esta parroquia. Todos los seglares están en la obligación de colaborar con él, en esa cruzada que nos salvará de las crueles garras del comunismo. Esta obra es portentosa no dudando que hará avanzar en nuestro pueblo el catolicismo a un alto nivel religioso, ya que enseña a saber distinguir lo católico y lo laico, la indiferencia y la superstición, es decir, lo bueno y lo malo y de este modo forma y dirige las conciencias católicas.

Oscar Guererro Sáenz.
Santa Ana, julio 30 de 1940.

'ECOS DE HOGAR'

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

La mujer

Hay que educar a la mujer para el amor; para eso nace; ese es su destino; hija, novia, madre, hermana, todo amor en ella y ella toda para el amor.

Muchas madres educan y crían a sus hijas para «muñecas».

Les inculcan como primera gracia la coquetería y la vanidad. Pero a los hombres no les gusta las «muñecas», les gusta las mujeres, y las madres se olvidan que las hijas que educan son para los hombres.

Mientras «flirtean», mien-

tras son novios, todo es gracia, todo es celebrar en la «muñeca» la tontería, la coquetería, la incapacidad. El traje bonito, el capricho, el mimo, el enojo... Pero una vez que entra en calidad de esposa y de dueña de casa, la «muñeca» comienza a chocar con el esposo. El exige una mujer, y una mujer capaz. No tan sólo en el salón recibiendo a los invitados; él quiere y exige que sea capaz de resolver la situación moral grave como la situación banal y torpe de la cocinera que se va, del traje planchado, de la cuenta bien sacada, de la explotación pecuniaria evitada; del chisme rechazado, de la mala amiga alejada, del traje arreglado y compuesto el día que uno nuevo no puede adquirirse.

El quiere la mujer de presencia de ánimo, que sepa ser enfermera y acertada y discreta compañera.

El quiere una mujer confiada y no una «muñeca» celosa y llorona.

El quiere una guardiana de su honor y no una veltapeligrosa.

El quiere una madre para sus hijos y no una «muñeca» mayor en años que el recién nacido.

La mujer no debe esperar del marido las mismas atenciones que recibió del novio, pues los hombres son niños grandes que vuelven al hogar fatigados por la lucha, y son acreedores a todo mimo y a toda consideración.

El día que una mujer contrae matrimonio no es el día en que realiza un ensueño o una ambición, es el día en que se coloca frente a la vida y a todas sus responsabilidades.

Hasta la víspera de ese día, la madre ha podido pensar por ella, pero desde ese momento ella debe ser capaz de pensar por sí sola, es decir, por dos, pues para que la paz exista y para que la armonía perdure en la unión, la mujer ha menester de todo el tacto y de toda la sabiduría. Y estas cosas las saben hacer las mujeres que gustan a los hombres... y no las muñecas que cría mamá.

Enviado por LUZ

(40 HORAS)

1º día: Doña Manuela v. de Campos.

2º día: José Procopio Zamora

3º día: Juan B. Arce.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?
Pastillas Orientales
ALIVIAN COMO CON LA MANO
Fiesta Patronal en Santo Domingo de Heredia

HOY DOMINGO 4

5 horas. Dianas.

6 horas. Misa de Comunión.

8. 30 horas. Solemne Procesión con la Imagen del Santo Patrono.

9 horas. Misa Solemne de Revestidos. Sermón.

10 horas. Gran Match de Foot - Ball entre las primeras divisiones de LA LIBERTAD y DOMINGUEÑO, dedicado al Sr. don Sergio Zamora Chacón.

11. 30 horas. Match de Foot - Ball entre CASADOS de Santo Domingo y BARBEROS de San José, dedicado a un estimable caballero.

13 horas. Carreras de Caballos en la Calle 4 de Agosto.

14 horas. Partida de Foot - Ball entre los gúilas de SAPRISA vs. Infantil DOMINGUEÑO, dedicado a la estimable Srta. OFELIA FONSECA.

14. 30 horas. Alegres mascaradas recorrerán las principales calles de la población.

15 horas. Recreo por la Banda de Heredia.

16 horas. Baile en los Salones del Asociación Sport Club.

Orquesta Zamora.

19 horas Rosario Solemne.

20 horas. Retreta de Gala por la Banda de Heredia.

21 horas. Cine público.

gobiernos y pueblos de otras naciones beligerantes, con el mismo derecho con que algunos insulta a Alemania, queremos dejar testimonio de nuestra protesta por las injusticias que continuamente se cometen en contra de esa nación y su colonia en Costa Rica, dignas de más consideración. Queremos ceñirnos a nuestras viejas tradiciones de neutralidad y respeto para todos y especialmente respetar la virtud que más ha hecho valer en el mundo a nuestra patria, nuestra hospitalidad. Somos un pueblo de brazos abiertos que acoge en su seno a todos los hombres de buena voluntad que comparten con los costarricenses la labor cotidiana, respetuosos de nuestra constitución y nuestras leyes; y como la colonia alemana de Costa Rica ha sido y es uno de los más vivos ejemplares de este comportamiento, vayamos para ella estas palabras de simpatía, comprensión y desagravio.

Doctores: Alfonso Acosta; Ramiro Brenes G.; Manuel Alvarez I.; Sotero Antillón M.; Guido Casorla; Roberto Chacón Paut; Guillermo Rivera M.; Rafael Lachner; Raúl Castro Cervantes; Edgar Rivera M.; Ernesto Bolaños; Claudio Peralta; Juan B. Vega Sanabria; Alberto Mejía A.; José Angel Coto; Presbítero Rosendo de J. Valenciano; Lic. Arturo Vollo Guardia; Lic. Adán García C.; Lic. Roberto Campabadal; don Ricardo Iglesias Castro; Mario Jiménez Tinoco; Joaquín Barrionuevo; L. Chavez; Marlo Terrán; Manuel Ortuño B.; Lic. Napoleón Valle; Ing. Ricardo Fernández Peralta; Luis Herrerío.

Por el prestigio de nuestras tradiciones democráticas

Ni en los Estados Unidos el fanatismo ha llegado al extremo alcanzado en nuestro medio, dicen distinguidos intelectuales costarricenses

La mayor parte de las publicaciones de prensa de Costa Rica en lo que a la actual guerra europea se refiere, están muy lejos de reflejar nuestras viejas tradiciones de país hospitalario, pacífico y neutral. Más bien los títulos de algunos periódicos, los artículos que reciben para sus columnas, y la propaganda en general, dan la impresión de encontrarnos casi en guerra contra Alemania. Ni en los Estados Unidos ha llegado el fanatismo al extremo alcanzado en nuestro medio, ya que los rotativos americanos, en su mayor parte, se limitan a dar las noticias internacionales comentando algunas de ellas a veces con un espíritu de neutralidad digno de elogio.

No queremos tomar partido ni por unos, ni por otros, pero sí hacer una llamada a la cordura y buen tino de muchos costarricenses ante la propaganda de denuestos y sin razones que aparece a diario en contra de los alemanes y su gobierno. En una república de amplia libertad de pensamiento como la nuestra, el histerismo del momento ha puesto un dique a esa misma libertad, ya que los amigos de la causa aliada tienen ante la opinión pública vía libre para sus expansiones y a los alemanes y sus simpatizadores les está vedado aun el derecho de defenderse de las agresiones que a diario reciben. ¿Quién tiene la razón? Somos acaso nosotros los llamados a juzgar la actitud de los gobiernos beligerantes? Es ésta, por ventura, la primera guerra que confronta la humanidad? Es que existe alguna gran nación del Orbe que pueda lanzar cargos con la conciencia tranquila de un pagado intachable? Cuando las sangrientas batallas del Chaco en el corazón de América, la prensa europea permanecía respetuosa y

neutral ante la desgracia de otros, pero aquí que todo lo queremos arreglar, aun lo que no nos va ni nos viene, olvidamos nuestra condición de neutrales para agredir, por maldad o desconocimiento a una gran nación digna de más respeto.

La crasa ignorancia en que vivimos en todo lo relacionado con Alemania es explicable. En el curso de la historia los latinoamericanos han buscado en sus viajes al viejo continente, aquellas naciones de habla y costumbres parecidas a las nuestras. Las dificultades del idioma alemán lo ha hecho alimentar su espíritu casi exclusivamente con lectura de lenguas latinas. De ahí que desconozcan por completo el germanismo, sus tradiciones y costumbres y que vean en el genuino alemán, el individuo que describe sus enemigos, nacido solo para la guerra y la muerte y despreciado con falsedades por esa propaganda. Por otro lado es inexplicable este hecho ya que el mundo recibe constantemente los beneficios del arte, la ciencia y la industria alemanes, y esto por sí solo podría constituir por lógica, una prueba contraria a las calumnias.

En Costa Rica la colonia alemana siempre ha hecho honor a su raza y ha considerado nuestro suelo como su segunda patria. Sus miembros han convivido con nosotros tristezas y alegrías formando en su mayor parte sus hogares con costarricenses, dando trabajo en sus empresas a cientos de nuestros compatriotas y manteniendo sus capitales en el país al servicio del desenvolvimiento de nuestra agricultura y nuestro comercio. Sin embargo, en una oportunidad como ésta, en que los ciudadanos de cualquier nación en guerra piensan con tristeza y cariño en su lejana patria, no hay escrupulosos

ra herirlos en su más íntimo sentimiento.

A más de los insultos que a diario se propina al Gobierno y pueblo alemanes, la propaganda en su contra está plétorica de injusticia y falsedad. En relación con la nota alemana a las Cancillerías de la América Central, se hicieron aquí los más hirientes comentarios, a pesar, según los mismos articulistas, de no conocerse su texto. ¿Qué lógica puede haber en tal actitud?

Los últimos cables de Montevideo indican la no existencia de una quinta columna en aquel hermano país, agregándose que han sido puestos en libertad los últimos detenidos por tales sospechas. Pero esas noticias aquí no se publican. El fantasma de nuestra quinta columna criolla, ridícula invención de la propaganda anti-germanófila, ha desaparecido a la luz de las investigaciones, pero tampoco se da a conocer públicamente el resultado de las mismas. En días pasados apareció un escrito contra el Fuehrer de Alemania y a su representante diplomático en Centro América, cuyo correcto nombre es Reinebek. Con qué derecho se juzga al señor Reinebek en forma tan burda sin conocerse siquiera? Para estos denuestos no hay protestas y no se toma en cuenta que el citado señor Ministro representa a una nación que está en paz con Costa Rica.

Nosotros, que tenemos más conocimientos de Alemania y sus hijos, que conocemos la diferencia entre aquella nación a raíz de la pasada guerra y en los últimos años, que conocemos a gunos, su idioma, sus tradiciones, su arte, su ciencia y sus industrias, que comprendemos ante todo, lo que el actual régimen alemán ha hecho por la grandeza y felicidad de su pueblo, respetuosos al mismo tiempo de los

En torno al mensaje de...

Viene de la Página DOS

haber peleado en favor del gobierno rojo antiespañol, a menos de que sean responsables de crímenes o de robos. Si no vuelven, pues, a España, ellos sabrán por qué.

Y para terminar una preguntita inocente al Señor Indalecio Prieto ¿De dónde ha sacado usted esos 50,000,000 de dólares que, según la comunicación indicada, tiene usted y el Comité que preside, para auxiliar a los republicanos españoles? Pero quizá como usted es Prieto de nombre, será también prieto en contestar.

Nefatli Brenes O. OFRECE a finqueros y constructores:

Magnífica CAL garantizada
Informes en "LA EPOCA" Tel. 4062-Ap. 1031
en Cartago: Teléfono 106

El Barrio Keith contará...

Viene de la Página DOS

impartir la enseñanza del catecismo, suelen rifarles hasta 12 prendas de vestir de niños y niñas. Lo mismo hace uno de nuestros socios el Sr. don José Mora, primer consejero de la Directiva: ha tomado a su cargo reunir todos los domingos, en ese mismo local a un número de treinta o más niños, que después de obsequiarles algunas golosinas, forma con ellos un desfile hasta la parroquia de La Dolorosa, para que oigan la Santa Misa dedicada a los niños a las nueve de la mañana.

Tomando en cuenta las actividades y el entusiasmo de nuestro centro de acción católica, el señor Cura de parroquia, Fray Manuel Espinosa, expone la necesidad de obtener por cuenta propia de la Acción Católica, un salón más grande y acondicionarlo, no solamente para las reuniones de acción católica y la instrucción religiosa de los niños, sino que reuna las condiciones de una ermita, para celebrar la Santa Misa, siempre que se pueda.

Para llevar a la práctica la discusión de este asunto, se celebraron varias asambleas, en conjunto con los demás centros de la Acción Católica de la parroquia, de señoras, señoritas y jóvenes.

Dando por resultado la aprobación de la compra de un lote de terreno, situado en ese mismo barrio Keith frente a la Escuela Colón. Se acordó comprar 15 varas de frente por 31 de fondo.

Queridos católicos de buena voluntad, seamos católicos de acción; no nos contentemos solamente con asistir a la Santa Misa y rezar, nó, ayudemos con nuestro óbolo y con nuestra colaboración a llevar a cabo esta obra tan urgente de la construcción de ese salón para la formación religiosa de



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Santo y sombra, el Pícocho	Familia Carter, la
Vuelo de rescate	Fronteras de sangre
Bandido negro, el	Gulliver en el país de los enanos

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

A la orden del Dr. Christian Amenaza	Melodía de Broadway 1940
Ayuno de amor	Mercaderes del crimen
Amor desnudo	Mujer o demonio
Candilejas de Nueva York	Minotchka
Casamiento, en Buenos Aires	Noches de angustia
Conde Chicago, el	Noche de angustia
Conquistadoras de Broadway	Otro soy yo, el
Diabla mexicana, la	Pórtese bien, señorita
Día en las carreteras, un	Rebeca
Doble crimen en la Línea Maginot	Ruta imperial, la
Dulce ilusión	Secreto del Dr. Kildare, la
Enredo tras enredo	Senda del odio, la
Fuerza bruta, la	Suerte en venta
Gente bien	Tambores de guerra
Hijo rebelde, el	Terror del hampa, el
Hombre inverosímil, un	Utima cita, la
Mademoiselle Meisi	Vamos a Hollywood
	Yo lo arreglo todo

ESCABROSAS

Clase B.

Cemasiados maridos	Medio millón por una mujer
--------------------	----------------------------

CONDENADAS

Clase C.

Infidelidad	Llorona, la
	No desearás la mujer de tu prójimo

Estamos en la obligación de unirnos todos para obtener una depuración moral de los espectáculos cinematográficos. ayude Ud. con su inasistencia al cine malo.— De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA LOPEZ.

Cultos Religiosos

en la Parroquia de La Merced, del Domingo 4 al Sábado 10 de Agosto de 1940

Domingo 4.—Misas a las 5, 6, 7½ (cantada) y 10 hs. 14 hs.—Reunión de la Santísima Trinidad.

15 hs.—Reunión de Hijas de María e Inesitas.

16 hs.—Reunión de Tar-cisios.

18½ hs.—Conferencia de San Vicente de Paúl.

19 hs.—Rosario, plática y Rosario con el Santísimo.

Martes 6.—5½ Misa cantada en HONOR DE LOS DOLORES INTERNOS.

7 hs.—Funeral completo con Revestidos, voces y orquesta por el finado Sigifredo Artavia Soto.

Miércoles 7.—Misa con música en honor de los Dolores Internos.

los niños, que son los hombres del mañana, los cuales tienen que defender los derechos de la Santa Iglesia y a la Patria.

En nombre de los señores pertenecientes a la Acción Católica de La Dolorosa,

Arturo Arias A.
Presidente A. C.

7 hs.—Misa fúnebre con Revestidos, por la finada Zoila Vargas de Arias.

Jueves 8.—5½ hs. Misa con música en honor de los Dolores Internos

7 hs.—Misa fúnebre con Revestidos por el finado Saturnino Castro Jiménez

Viernes 9.—5½ hs. Misa cantada en honor de los Dolores Internos.

8 hs.—Misa solemne en honor de los Dolores Internos.

Sábado 10.—5½ hs. Misa fúnebre por los finados doña Julia de Núñez y doña María Cristina de Herdocia.

7 hs.—Procesión y Misa en honor del Purísimo Corazón de María.

Los Rosarios del 6, 7, 8 y 9 son cantados.

RIFAS HOY 4 en favor de la Iglesia

Rifa de una moneda de oro, favorecido el número 67, perteneciente a doña Ninfa C. de Max.

Cartago dió otra vez...

Viene de la Página Primera

ciencia de los valores espirituales, ante la terrible prueba de esta Humanidad que anda ciega o loca.

Vamos a cumplir dentro de poco 116 años de haber sido promulgado el Decreto que otorgó el glorioso título de Patrona de Costa Rica a la Virgen de los Angeles, apenas tres años después de alcanzada nuestra independencia. Desde entonces, para felicidad de los costarricenses, hemos venido cobijándonos con el manto de la Virgen, morena como nuestra pujante raza autóctona, desde entonces hemos venido luchando por mantener nuestra paz, en este pequeño país, que es, sin embargo, la más grande demostración del mundo.

Nos encontramos reunidos en esta casa Prelaticia, casa de Monseñor Volio, Ilustre Prelado, que además de su privilegiado talento y de su gran cultura, ha pueso todo su esfuerzo en favor de la clase desvalida, de los miserables; su labor está incrustada en el corazón del pueblo cartaginés y Costa Rica le debe gratitud imperecedera.

Es para mí también motivo de íntima satisfacción estar sentado en esta mesa junto al señor Arzobispo, Monseñor Sanabria, Conocido tanto en Costa Rica por su poderoso talento, por sus grandes virtudes. Romatuvo singular acierto al escogerlo a él para dirigir los destinos de la Iglesia Costarricense, y mi complacencia es aún mayor por encontrarme en la Muy Noble y Leal Ciudad de Cartago, título que ha conservado limpio y puro a través de los años, gracias a la laboriosidad, a la nobleza de carácter de sus varones, a la belleza física y a las virtudes de sus mujeres y, sobre todo, a su nunca desmentido espíritu cívico "

La Novela de la Obrera

SEGUNDA PARTE
LA COLMENA

I

Pero a despecho de las tranquilizadoras palabras de la portera, la niña no salía del todo de su desvanecimiento; de cuando en cuando, cada vez que el olor del vinagre llenaba su naricilla, abría los ojos extraviados y los cerraba inmediatamente y su palidez iba en aumento.

—Convendría desnudarla y meterla en cama, murmuró Germana.

—¡Y el mala cabeza de mi marido sin venir!—Hay que advertir que el marido de la portera era mozo de almacén. —

Su almacén debe estar cerrado hace tiempo: pero no crea usted que se dé prisa para volver a su casa.

Luego, oyendo la campanilla de la puerta, añadió: —¡Ah! sin duda es él.

Las dos mujeres aguzaron el oído; pero en lugar de los pesados y candenciosos pasos del tío Lemoine, oyeron las voces de dos muchachos que atravesaban el zaguán, riendo y jugando.

—¡Estamos salvadas! dijo la portera, ¡Voltaire, gritó; voltaire, ven aquí, pronto; te necesito!

—Mande usted, contestó plantándose en el umbral de la puerta un muchacho alto y fuerte, que parecía tener quince años. Su fisonomía franca, sus bellos ojos negros llenos de inteligencia, su risueña boca le hacían simpático, a la primara mirada.

Detrás de él otro muchacho más pequeño, trataba de enterarse, por encima del hombro de su hermano, de lo que pasaba en la portería. Los dos llevaban el dental de cuero y el saco de herramientas de los cerrajeros.

—Oye, Voltaire, le dijo la portera al mayorcito: ahí tienes a una pobre niña que la señorita acaba de recoger en la calle; está muy mala y quisieramos meterla en cama ¿sabes allá arriba, en una habitación del tercero, la primera a la derecha? pero la pobrecita no se tiene en pie, y...

Voltaire no hubiera sido un verdadero obrero parisiense si en aquel instante su corazón, sus fuerzas, su sangre, no se hubiesen puesto por entero al servicio de la pobre niña recogida en la calle. No dejó acabar la frase a la portera. Desprendió rápidamente de sus hombros el saco, lo colocó en el suelo y entró en la portería.

—Usted quiere que la lleve arriba ¿no es esto! Me parece que me va a costar poco; parece una pluma, tía Lemoine; déle una palmatoria a Juan Jacobo; él me alumbrará.

Cogiendo sin aparente esfuerzo a la pequeña Teresa, la tomó en brazos y apoyándola contra el pecho comenzó a subir la escalera, precedido de su hermano, que levantaba sobre su cabeza, para alumbrar mejor, la luz que le había dado la portera.

Continuará.

Pida...

BAVARIA GOLD



y le darán CERVEZA

NO LLEVE ALMUERZO
El domingo 11 de agosto
TURNO EN DESAMPARADOS
Magnífico Hotel-Variadas diversiones
No falte--Bonito paseo
Carretera pavimentada Camiones a 15

Nefatli Brenes O.
OFRECE A FINQUEROS Y CONSTRUCTORES
Magnífica CAL
Informes con don Juan Félix Solano en "LA EPOCA"
TELEFONO 4062 o en Cartago con Nefatli Brenes Teléfono: 106